

**ECONOMÍA.** EL FUTURO DEL CAMPUS DE LA SALUD

# El PTS invierte 150 millones más en la construcción de nuevos edificios

El presupuesto de 2008 superó en un 20% al del año anterior ■ Quero destaca el empleo que ha creado el Parque Tecnológico en dos años

La inversión y el empleo "siguen una línea ascendente" comenta Jesús Quero acerca de los 150 millones de euros extraordinarios que se han invertido para edificios en el Campus de la Salud.

■ DIEGO MÁRQUEZ. Granada

► La Consejería de Innovación sigue invirtiendo para que el Parque Tecnológico de la Salud se afiance como el referente de la investigación biomédica del sur de Europa. A los casi 325 millones de inversión comprometida al cierre del ejercicio de 2008, suma ahora un montante de 150 millones de euros. Es un presupuesto decisivo para edificios señeros como el futuro Centro de Genómica e Investigación Oncológica (GENYO) que comenzó en noviembre sus obras tras obtener la licencia municipal.

Estos 150 millones afectarán a una superficie de unos 120.000 metros cuadrados. Una buena parte de esta inversión llega directamente del Centro de Empresas I+D de la agencia IDEA de la Junta de Andalucía. Son 34 millones de los que 14 financiarán las obras del Laboratorio de Riesgos Laborales de la Consejería de Empleo.

Otros 55 millones llegan de la Universidad para la futura Facultad de Medicina en terrenos



GENYO. Las obras del futuro Centro de Genómica e Investigación Oncológica iniciadas en noviembre. L.O.

del Campus de la Salud, y para el edificio de Servicios Generales. Hay una partida de 34 millones de inversión privada, y unos 850.000 euros para el futuro centro de gestión de la Fundación PTS.

La inversión y el empleo "siguen una línea ascendente" en el recinto biotecnológico, según el director gerente de la Fundación, Jesús Quero.

Los 324, 89 millones de euros, "suponen un incremento del 20% en la inversión realizada en 2007, que fue de 269 millones de eu-

**De los mil empleados del PTS, más de la mitad son científicos que trabajan en investigación biotecnológica**

ros", apunta el responsable de la gestión del PTS. Hasta la fecha, la inversión ya ejecutada asciende a 256,26 millones de euros y su financiación proviene de la Jun-

ta de Andalucía (71,3%), privados (17,2%), Universidad (4,2%), Administración central (4,1%) y la propia Fundación (3,2%).

En cuanto al empleo, durante 2007 eran 765 personas las que trabajaban en el recinto, que pasaron a ser 1.054 en 2008. El porcentaje de incremento sobre el ejercicio anterior fue por tanto del 37,7%. "Un 48,6% son puestos de nueva creación y, de las 1.054 personas, un 52% de ellas están dedicadas principalmente a actividades de investigación y desarrollo", subraya Jesús Quero. ■

El micro ondas

AGUSTÍN MARTÍNEZ



## Falta de respeto

De nuevo, la nieve ha vuelto a traer a carreteras y aeropuertos el caos más absoluto. Nadie es culpable de que nieve en nuestro país, pero algunos sí son responsables de que esa situación convierta instalaciones publicitadas como las mejores del mundo -caso del aeropuerto de Barajas- en una autentica ratonera.

No se puede culpar a Fomento o Aena de que nieve sobre el aeródromo madrileño, pero sí de la forma en que ambos han gestionado la crisis. Si ya en los últimos días volar en nuestro país se ha convertido en lo más parecido al Infierno de Dante, la situación generada el pasado día 9 ha sobrepasado todo lo admisible para un país mínimamente presentable.

Sigo pensando que entrar en un aeropuerto, en circunstancias normales, supone una renuncia tácita a muchos de nuestros derechos individuales, que en otras circunstancias, jamás toleraríamos que nos cuestionaran. Pues bien, hacerlo en situaciones anómalas -huelgas de celo, nevadas, etc.-, supone sencillamente admitir que dejamos de ser personas, para convertirnos en lo más parecido al equipaje que facturamos.

Y ahí sí que Fomento, Aena, Iberia, el Sepla y el Lucero del Alba, son directamente responsables de hacer menos penosa la situación de miles de viajeros, a quienes en su arrogancia, frustran trabajos, vacaciones, o reencuentros familiares, sin importarles lo más mínimo tratar a quienes les pagan como a auténticos parias.

Informar puntual y verazmente no es una 'gracia' que otorgar, sino una obligación que cumplir. Alojjar y alimentar a los viajeros que se quedan en tierra es el mínimo exigible para quienes no les transportan a sus destinos. Vestir a aquéllos que han despojado de sus equipajes es de elemental justicia. Pero sobre todo, tratar con dignidad a las personas que no han cometido más delito que el de confiar en la compañía aérea de su país y en su mejor aeropuerto. Nada de eso se ha hecho y ahí la señora ministra de Fomento es responsable máxima, por consentir que sus subordinados se consideren dueños de vidas y haciendas, a la hora de amargarle la vida al personal.

Si hace unos años el PSOE bramó, exigiendo la dimisión del entonces ministro Cascos, en una situación mucho menos grave que la actual, la petición de cese de Magdalena Álvarez, por parte de Rajoy, está ahora sobradamente justificada. Producirse, no se producirá, pero merecida se la tiene.

**TURISMO.** EL AYUNTAMIENTO PEDIRÁ EXPLICACIONES EN MADRID SOBRE EL ESTUDIO DE DELOITTE

# Turespaña no recibió los datos de Granada pese a que los pidió seis veces

► La polémica continúa. Un informe encargado por Turespaña, órgano dependiente del Gobierno, calificó a Granada como "destino por desarrollar" en turismo de congresos. Los datos no se corresponden con la realidad y, según señalan en el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, esto se debe a que el Ayuntamiento no facilitó los datos que desde la consultora encargada del estudio le solicitaron.

La concejal de Turismo, Marifrán Carazo, insiste por el contrario en que enviaron esos datos.

La versión del ministerio de Miguel Sebastián es bien distinta y mantiene que hasta en seis ocasiones se pidió a Granada que llenara el formulario sin que éste

fuera finalmente contestado.

La consultora Deloitte fue la encargada del estudio sobre el turismo de reuniones en 2008. Se trata de una de las firmas más prestigiosas de las que trabajan en España en el ámbito de la consultoría socioeconómica.

Según la Subdirección General de Promoción y Comercialización Exterior del Turismo, el primer correo electrónico para participar en el informe se remitió desde Deloitte el 2 de enero de 2008 a la responsable de la Oficina de Congresos de la Delegación Municipal de Turismo. El día 21 de enero se envió un segundo correo a los destinos que no habían atendido la primera llamada ampliando el plazo de par-

ticipación en el estudio.

El 28 de enero, con ocasión de una reunión de trabajo en el marco de Fitur-Congresos, un representante de la consultora realizó una breve descripción de la investigación que estaban desarrollando y lanzó un llamamiento general, siempre según el ministerio, a la colaboración de las oficinas de congresos.

Al no recibir la respuesta que se esperaba de Granada, cuyo Palacio de Congresos está en el primer puesto andaluz en cuanto a organización de actividades, se realizaron "tres rondas de llamadas en las que no se obtuvo respuesta alguna".

El área de Ferias, Incentivos y Congresos de Turespaña man-

tiene que "en ningún caso se dio una negativa expresa a participar, simplemente se afirmaba que se enviaría la ficha cumplimentada lo antes posible pero después nunca llegó". Los datos, escasos y poco actualizados, se obtuvieron al final de la web del Spain Convention Bureau.

Carazo llegó a mostrar el viernes pasado en rueda de prensa los comprobantes de los dos folios que, según su versión, se permitieron desde su departamento a Deloitte. La cuestión es que nunca llegaron a Madrid y por ello va a preguntar la edil en la reunión que mantendrá con Turespaña y una delegación de empresarios granadinos a final de mes en la capital. ■ D. M. Granada



Una profesora imparte clase en un instituto. RUIZ DE ALMODÓVAR

## La consejera lamenta la desinformación que hay sobre el Plan Bolonia

► La consejera de Educación, Teresa Jiménez, ha destacado los beneficios del Plan Bolonia y lamentado que los universitarios hayan recibido poca información o "interesada" sobre el proceso, por lo que confía en que con su implantación se superen todas las reticencias.

Jiménez manifestó que la creación de un espacio educativo superior común para todos los países de la Unión Europea "no puede traer más que ventajas para el alumnado", ya que implicará "un avance y una mejora" en la educación, además de la adaptación de la enseñanza universitaria a las exigencias del mercado laboral.

En su opinión, las críticas que han generado las nuevas titulaciones parten de "una falta de información o de unos datos interesados que se han hecho llegar a los universitarios", por lo que ha confiado en que, cuando se ponga en práctica, "se comprobará que todo son ventajas para el alumnado y el profesorado".

### Avances en el bilingüismo.

La consejera andaluza de Educación también destacó que, dentro de las enseñanzas universitarias de Educación, el Espacio Europeo de Educación Superior establece un máster específico para aquellos universitarios que quieran dedicarse a la cátedra docente, lo que dotará a estos estudios de "una mejor cualificación y una mayor adaptación a lo que en estos momentos requiere el sistema educativo, como es avanzar en el bilingüismo".

Otros aspectos positivos, según explicó la consejera de Educación, son la implantación de una enseñanza "mucho más dinámica" en la que no sólo evalúa la tarea que se realiza dentro de las aulas, sino que también estimula el proceso de investigación y formación de los estudiantes. ■ EFE. Granada

# Los sindicatos prevén un caos en septiembre por falta de docentes

Los representantes del profesorado aseguran que muchos colegios empezarán sin su plantilla al completo por falta de adjudicación de las plazas de sustitutos

El adelanto del curso no ha sentado nada bien entre los representantes del profesorado. Los sindicatos aseguran que la medida, de llevarse a cabo, alterará la preparación del curso y el inicio escolar será un caos.

■ J. P. Granada

► El anuncio del posible anticipo del próximo curso ha sentado como un jarro de agua fría entre los sindicatos de la enseñanza, CCOO, FETE-UGT, CSIF, ANPE, SADI y todas las demás organizaciones que en la provincia representan al profesorado han mostrado sin excepción su rechazo a la propuesta autonómica. Es más, buena parte de ellos aventuran un "comienzo de curso caótico" sin finalmente se materializa el borrador de la Consejería de Educación.

El principal argumento que esgrimen es la falta de tiempo que tendrían los docentes para preparar el curso, ya que en el caso de Infantil y Primaria se incorporarán a los centros educativos el 1 de septiembre, es decir, tan sólo cinco días laborables antes de que los niños acudan a las aulas por primera vez si se cumple el calendario propuesto por Educación. "No

tiene demasiado sentido que digan que adelantando las clases pretenden mejorar los rendimientos escolares cuando, de esta forma, también reducen al mínimo el tiempo que tiene el docente para realizar la programación adecuada del curso", explicó Marta Pérez, de CCOO.

**Sustituciones.** No es el único problema que ven los representantes sindicales a la propuesta autonómica. También temen que muchos de los colegios de la provincia comiencen el curso sin su plantilla docente al completo por no haberse podido cubrir a tiempo las sustituciones. José Carlos García Ríos, secretario provincial de Enseñanza Pública de FETE-UGT, recordó que "el actual curso comenzó con un tercio de colegios granadinos en los que faltaban profesores debido al retraso de Educación a la hora de activar las listas de sustituciones". El representante de FETE-UGT añadió que "esta situación se puede agravar considerablemente el próximo mes de septiembre si finalmente se adelanta una semana el comienzo".

En CCOO comparten esta opinión. "Lamentablemente se van a incrementar los problemas de adjudicación de plazas", comentó Pérez. Y SADI también: "Precisamente durante esos primeros días la Consejería adjudica vacantes y sustituciones que completan las

plantillas de los colegios con unos interinos que ahora quedarán en una situación muy complicada". García Ríos duda, además, de que esta medida suponga una mejora del rendimiento: "Pocos se pueden creer que la receta para arreglar la situación en la que se encuentra la educación en Andalucía sea incorporar cinco días de clase más".

El criticado borrador ni siquiera ha sido aprobado aún -Educación ha convocado una mesa sectorial con representantes de los sindicatos el 19 de enero para debatir el asunto- pero algunos ya hablan incluso de la posibilidad de realizar movilizaciones ante lo que consideran una "cacicada". El profesorado está en pie de guerra. ■

### OTROS SERVICIOS

#### Los comedores también empezarán antes

Uno de los principales argumentos esgrimidos por la Consejería de Educación para adelantar el inicio del curso en septiembre es la llamada conciliación laboral y familiar de los padres. La delegada provincial de Educación, Ana Gámez, explicó, en cualquier caso, que el adelanto de las clases implicaría, además, el de otros servicios escolares como el comedor, las aulas matinales o las clases de apoyo vespertinas.

## "Habrà más tiempo para impartir el programa"

► Una medida que beneficiará a toda la comunidad educativa. Así ve la delegada provincial de Educación, Ana Gámez, la propuesta realizada por su administración. Gámez explicó que el adelanto de las clases "no sólo iguala el calendario escolar andaluz al de la mayoría de las comunidades autónomas españolas, sino también al de otros países europeos". Aseguró, además que el incremento del calendario lectivo en cinco días "será positivo para muchos profesores que se

quedan sin jornadas suficientes para poder impartir todo el programa del curso a sus alumnos, una situación que se da especialmente en Bachillerato, donde aparte de las clases habituales hay que preparar a los jóvenes para que afronten con garantías la prueba de selectividad".

La delegada provincial se mostró también convencida de que el adelanto del curso no supondrá un quebranto por falta de adjudicación de plazas docentes, una situación que han denunciado los sindicatos. "La

medida que quiere llevar a cabo la Consejería no sólo está pensada para los centros educativos, sino también para las administraciones. Las delegaciones provinciales tendrán que realizar las planificaciones del curso con más antelación que hasta ahora y, por lo tanto, la adjudicación de plazas vacantes también se realizará antes", manifestó Gámez, que reconoció "algunos problemas" en la bolsa de sustituciones de Secundaria a comienzos de este curso.